

# Das TK-Blatt

exklusiv für Mitglieder



Ausgabe 1 September 2022



## Viel Lob nach Schützenfest

,Lagfeld Music' kommt beim Publikum sehr gut an

Am ersten Wochenende im August fand in Laffeld das Bezirks- und Jubiläumsschützenfest der St. Josef Schützenbruderschaft statt. An allen vier Tagen unterstützte das Trommler- und Pfeiferkorps die Schützen musikalisch. Vor allem auf den Heimatabend, der am Samstag, den 06.08.2022, stattfand, hatten sich die Musiker:innen gefreut.

Bevor man, zum Abschluss des festlichen Abends, den großen Zapfenstreich gemeinsam mit dem Musikverein aus Braunsrath vortrug, führte man zwei Musikstücke aus dem Konzertrepertoire auf. Neben dem berühmten Lied „Heal the World“ von Michael Jackson gab es das Stück „Lagfeld Music“ aus der Feder von Rob Balfoort zu hören.

„Lagfeld Music“ wurde eigens für das Trommler- und Pfeiferkorps Laffeld komponiert. Hierzu hatte der Dirigent des Vereins, Jos Stoffels, eng mit dem niederländischen Komponisten Rob Balfoort zusammengearbeitet. Das Musikstück erzählt die Geschichte des mittelalterlichen

Laffelds, das unter der Herrschaft der Herren von Heinsberg gestanden und damals noch Lagfeld (niederes Feld) geheißen hatte. Die Herrschaft der Herren von Heinsberg wird durch martialische Klänge zu Beginn des Musikstücks zum Ausdruck gebracht. Im späteren Verlauf stellen Percussion-Klänge die verschiedenen Handwerkstätigkeiten im Alltag der Dorfbevölkerung nach, bevor schließlich fröhliche Töne an Feierlichkeiten im früheren Laffeld erinnern.

Nicht nur aufgrund seiner Geschichte begeisterte „Lagfeld Music“ das Publikum und zauberte sogar dem ein oder anderen Gast Tränen in die Augen. Auch weil das Konzertinstrumentarium des TK Laffeld, das beispielsweise Kesselpauken, ein Marimbaphone oder diverse Percussions umfasst, zum Einsatz kam, war das Hörerlebnis außergewöhnlich. Die Vereinsmitglieder freuten sich, so viel Lob für die Darbietung erhalten zu haben.

## Aktuelles aus dem Verein und der Jugendarbeit

Mit frischem Wind in ein neues Jahrhundert

Nachdem die Feier zum hundertjährigen Bestehen des TK Laffeld 2020 aufgrund der Corona-Pandemie abgesagt werden musste, wurde im November 2021 – ebenfalls unter Corona-Einschränkungen – eine kleine Ersatzfeier veranstaltet. Es wurde ein vereinsinternes Fest für die aktiven Mitglieder und ihre Familien gefeiert, zu dem Abordnungen der Vorstände der Laffelder Ortsvereine eingeladen waren. Für die Gäste gab es ein buntes Programm, bestehend aus Vorträgen, Spielen und einem Jubiläumsfilm. Ganz besonders freute man sich über die Verleihung der Pro-Musica-Plakette für 100-jährige Tätigkeit. Die hierzu vom Bundespräsidenten, Frank Walter Steinmeier, ausgestellte Urkunde wird einen Ehrenplatz im Vereinsheim in Laffeld erhalten.

Vor allem aber war das Fest ein Erfolg, weil die Musiker:innen des Vereins endlich wieder zusammen feiern konnten.

Aus musikalischer Sicht war das Jahr 2022 wie ein Neustart. Besonders freut man sich darüber, dass das TK Laffeld während der Corona-Pause keine Mitglieder verloren hat. Im Gegenteil – im März dieses Jahres begannen gleich 12 Kinder die Jugendausbildung im Trommler- und Pfeiferkorps. Die Zahl der aktiven Mitglieder ist damit auf 50 Personen angewachsen.

Passend dazu wurde der gesamte Verein durch ein Sponsoring der Firma WVS Sicherheitsdienste GmbH & Co. KG mit neuen Polo-Shirts ausgestattet (s. Foto).

Insgesamt sieht sich das TK Laffeld somit für die Zukunft gut aufgestellt.



## Demnächst...

Die nächsten wichtigen Termine des Vereins

- **16.10.2022:** Ü60-Nachmittag im frisch renovierten Vereinsheim
- **12.11.2022:** St. Martin Umzug in Laffeld
- **20.11.2022:** Patronatstag „Cäcilie“

# Vom Bundesschützenfest in Ostenland

## Auftritt und Ausflug in einem

**Ostenland/Paderborn.** Am 11.09.2022 fand das diesjährige Bundesschützenfest im Delbrücker Ortsteil Ostenland, im Kreis Paderborn, statt. Die St. Josef Schützenbruderschaft Laffeld nahm daran als Ausrichter des hiesigen Bezirksschützenfestes und somit als Repräsentantin des Bezirksverbandes Heinsberg teil. Wie bei vielen anderen Auftritten auch, wurde sie dabei vom Trommler- und Pfeiferkorps musikalisch unterstützt.

Aufgrund der langen Anreise nach Ostenland war die Abfahrt in Richtung Ostwestfalen bereits für 6:30 Uhr am Morgen geplant. Bei der gemeinsamen Fahrt mit dem Reisebus verflog die anfängliche Müdigkeit jedoch schnell und musste der Vorfreude auf das große Schützenfest weichen.

Nach einer etwa dreistündigen Fahrt erreichten die Vereine ihr Ziel. Schnell suchte man den Festplatz und wurde im Zentrum des Ortes, direkt im Schatten der Kirche, fündig. Auch der anfängliche Nieselregen stoppte pünktlich zum Beginn der Feldandacht.

Wegen längerer Bedienzeiten am Schankwagen verlagerte man seinen Standort vor die ortsansässige Gärtnerei. Hier befand sich ein nahezu unentdeckter Bierwagen, der noch dazu einen optimalen Blick auf die Anfänge des Festumzuges bot. Weil man so gespannt zuschaute, verging die Zeit wie im Flug. Das führte dazu, dass man beinahe den eigenen Start als Startnummer 92 verpasst hätte. Dank mehrerer Anrufe des Schützenpräsidenten, der

bereits an der Startposition wartete, schaffte man es aber gerade rechtzeitig zum Aufzug. Nach einem erfolgreich gemeisterten Umzug konnte man ein paar gesellige Stunden auf den großen Festzelten verbringen. Hier gab das Trommler- und Pfeiferkorps spontan noch ein bisschen Musik zum Besten. Nicht nur die Schützenbruderschaft, sondern auch die anderen Gäste fanden Gefallen an der Darbietung. Dank zahlreicher Zugabe-Rufe, legte eine kleine Gruppe des Vereins noch eine spontane Freestyle-Nummer drauf.

Am späten Nachmittag übernahm dann eine Coverband die musikalische Gestaltung der Feier. Dann hieß es für die Laffelder jedoch schon „Heimfahrt“. Ein gelungener Tag in Ostwestfalen ging zu Ende.



## Wenn Jung und Alt zusammen feiern

### Nach dem Familientag ist vor dem nächsten Zeltlager

Schon am Pfingstwochenende in diesem Jahr feierte das TK Laffeld seinen Familientag. Traditionell sind hierzu alle aktiven Mitglieder mit Partner:in und Familie eingeladen.

In diesem Jahr fand die Feier auf dem Sportplatz in Laffeld statt. Für den ganzen Tag war ein buntes Programm vorgesehen. Zwei Hüpfburgen wurden aufgebaut und auch Fußballtore standen bereit. Außerdem war eine Dorfrallye für Groß und Klein vorbereitet. Beim Lösen der Rätsel arbeiteten Jung und Alt zusammen und hatten viel Spaß.

Nach der kraftaufzehrenden Rallye ließ man den Nachmittag bei einem gemütlichen Grillen ausklingen. Gut gestärkt stand vor allem für die jüngsten Mitglieder noch ein Highlight auf dem Programm: Die Nachtwanderung. Sie stellte einen gelungenen Ausklang des Tages dar.

Das nächste Event dieser Art steht schon im kommenden Jahr an. Für 2023 ist bereits das nächste 3-tägige Zeltlager geplant. Am ersten September-Wochenende wird der Verein sein Quartier im Bergischen Land beziehen.

## Werbung in eigener Sache

### Patronatstag „Cäcilia“

Am 20.11.2022 feiert das TK Laffeld seinen Patronatstag. Im Rahmen dieses Festes wird ein Gottesdienst in der Pfarrkirche St. Josef Laffeld stattfinden. Diesen Gottesdienst wird das Trommler- und Pfeiferkorps musikalisch mitgestalten. Man freut sich über jeden Gast, der den Gottesdienst besucht und mit dem Verein den Patronatstag feiert.

### Aktives Mitglied werden

Das Trommler- und Pfeiferkorps freut sich über jedes neue Mitglied. Bei Interesse, ein Instrument zu erlernen, kann man den Vereinsvorstand ganzjährig kontaktieren ([www.tk-laffeld.de](http://www.tk-laffeld.de)). Beginnen dürfen alle Kinder, die mindestens 7 Jahre alt sind. Vor allem Flötistinnen und Flötisten bzw. solche, die es werden wollen, sind aktuell gesucht.



Bis bald! Euer Trommi